
 
Gemeinde Neritz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 7. 
vom 20.09.2023  
im Gemeinschaftshaus, Bergstraße 41, Neritz  
Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:10 Uhr Mielczarek 
Unterbrechung  von ./. Uhr  

bis  ./.  Uhr 
(Protokollführer) 

 

 
Gesetzl. Mitgliederzahl: 9 

   

a) Stimmberechtigt  b) nicht Stimmberechtigt 

1. Bgm Hauke  1. Herr Mielczarek , Amt Bad Oldesloe-Land, 

2. GVìn Lienau   zugleich Protokollführer 

3. GV Lienau-Jöhnk    

4. GVìn Veith    

5. GV Dabelstein    

6. GV Stebner   

7. GV Finnern  1. GV Hasse 

8. GVìn Rohde    

       
     

      

      

      

      

 
 
 

 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 08.09.2023 auf Mittwoch, den 
20.09.2023 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Der Bürgermeister stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder –  8  – beschlussfähig. 
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Sitzung der Gemeindevertretung Neritz vom 20.09.2023

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt der Bürgermeister die Tagesordnungspunkte 13) und 
14) nicht-öffentlich zu beraten. 
 
Da hierzu keine Beratung gewünscht wird ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 13) und 14) werden nicht-öffentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 

 

 

Tagesordnung 

1. Protokoll der Sitzung vom 11.07.2023 

2. Bericht des Bürgermeisters 

3. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Prüfung Jahresabschluss 2022 

6. Verbesserung der Akustik im Dorfgemeinschaftshaus; hier: Beschlussfassung über die 
Auftragsvergabe 

7. Gemeindearbeitstag 2023 

8. Kommunale Wärme- und Kälteplanung; hier: Beschlussfassung über die Aufstellung eines 
Wärme- und Kälteplanes für die Gemeinde Neritz 

9. Überprüfung der Umgebungslärmrichtlinie Schleswig-Holstein 

10. Terminfindung für Wegebereisung bzgl. Erstellung eines Gehweges B-Plan III 

11. Winterdienst 2023 

12. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

13. Grundstücksangelegenheiten 

14. Personalangelegenheiten 

15. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht-öffentlichen Sitzungsteil 

 

Die Tagesordnungspunkte 13) und 14) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten. 
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TOP 1 Protokoll der Sitzung vom 11.07.2023 

 
GVin Lienau hat eine redaktionelle Anmerkung: unter TOP 3j) muss es statt „Straßenreinigung“ 
richtig „Winterdienst“ heißen. Weitere Anmerkungen ergeben sich nicht. 
 
 
TOP 2 Bericht des Bürgermeisters 

 
Der Bürgermeister berichtet über folgende Punkte: 
 
a) Die nächste Gemeindevertretung findet am 05.12.2023 statt. 

b) Am 05.12.2023 um 18:30 Uhr findet eventuell eine Einwohnerversammlung zum Thema 

Wärmeplanung statt. 

c) Am 02.09.2023 war der Bürgermeister in Funktion des stellvertretenden Amtsvorstehers bei 

der 150 Jahrfeier der Freiwilligen Feuerwehr Bad Oldesloe anwesend. 

d) Am 18.09.2023 kam die Bürgermeisterrunde zusammen. Anwesend war auch der 

Kreistagspräsident Werner Harmuth, Thema war unter anderem die kommunale 

Wärmeplanung. 

e) Am 19.09.2023 fand ein Treffen mit der Firma Garlev Möller zum Thema Solarenergie auf 

gemeindlichen Liegenschaften statt. 

f) Am 22.09.2023 findet die Wahl der neuen Amtswehrführung und Stellvertretung in Tralau 

statt. 

g) Am 23.09.2023 findet der Kameradschaftstag der FFw Neritz statt. 

h) Die Amtsverwaltung teilt mit, dass ehrenamtliche Sprachvermittler gesucht werden. Hierfür 

stehen Zuschüsse bereit. Interessenten mögen sich beim Bürgermeister melden. 

i) Der Brunnen am B-Plan Nr. 1 wurde zurückgebaut. Ebenfalls wurde ein Angebot zum Ausbau 

der Filteranlage angefragt. 

j) Ab dem 01.01.2024 wird die Dorffunk App starten. 

k) Am 27.09.2023 findet ein Treffen mit Herrn Müller statt. Thema ist die Begutachtung des 

Jugendhauses und mögliche Alternativen. 

l) Der Wahlprüfungsausschuss tagt am 24.10.2023 um 17:00 Uhr in der Amtsverwaltung. 

m) Der Busverkehr ist zurzeit nicht verlässlich. Insbesondere der 8:00 Uhr Bus hat Verspätung 

oder fährt gar nicht. Der Kreis als Auftraggeber des ÖPNV wurde informiert. 

n) Im November sollen Kinder der Gemeinde vom Bürgermeister eingeladen werden, um über 

die Gemeindepolitik zu informieren. 

o) Am Herrenweg wurde ein Wasserschaden festgestellt. Die Stadtwerke werden sich diesen 

am Donnerstag ansehen. 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

 
Ein Einwohner teilt mit, dass in der Bestestraße das Radfahren auf den Gehweg nicht erlaubt ist. 
Er stellt die Frage, ob hier nicht ein Schild kombinierter Geh- und Radweg aufgestellt werden 
kann. GV Dabelstein teilt mit, dass der Weg für einen kombinierten Geh- und Radweg zu schmal 
wäre. Weiterhin wäre in der Tempo-30-Zone ein befahren des Gehweges nicht zulässig. 
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TOP 4 Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

 
a) GV Dabelstein regt an, die Treppe am Gemeinschaftshaus besser zu beleuchten. Weiterhin 

sollte am Feuerwehrvorplatz am Herrenweg eine Laterne aufgestellt werden. 

b) GV Dabelstein bittet darum, die Böschung vor der Bank freizuschneiden, damit der 

Förderverein den Weihnachtsbaum aufstellen kann. 

c) GV Dabelstein berichtet, dass der Markt des Öfteren nicht verteilt wird. Eine Nachfrage nach 

einer Verteilerstation wurde vom Markt abschlägig beschieden. Der Protokollführer teilt mit, 

dass er hier noch einmal nachfragen wird. Gewünschte Standorte wären der Rötenweg und 

das Dorfgemeinschaftshaus. 

 
 
TOP 5 Prüfung Jahresabschluss 2022 

 
Der Finanzausschussvorsitzende GV Lienau-Jürgen berichtet über die Prüfung der 
Jahresrechnung am 07.09.2023. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den Jahresabschluss 2022 mit einem 
Jahresüberschuss von 168.785,47 € entsprechend der Anlage. Der Überschuss ist in der 
Bilanz 2023 jeweils anteilig der allgemeinen Rücklage und der Ergebnisrücklage 
zuzuführen, sodass die Ergebnisrücklage 33 % der allgemeinen Rücklage beträgt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 6 Verbesserung der Akustik im Dorfgemeinschaftshaus;  

hier: Beschlussfassung über die Auftragsvergabe 

 
Die Akustik des Dorfgemeinschaftshauses muss verbessert werden. Es wurden 3 Firmen 
angefragt. 2 Firmen haben sich das Gebäude angesehen. Eine Firma empfiehlt das vollständige 
verkleiden der Decke mit Akustikplatten, eine andere nur die teilweise Verkleidung. Das 
günstigste Angebot für die Anbringung von Akustikplatten beläuft sich auf ca. 13.000 €. 
GVin Lienau merkt an, dass bei einer teilweisen Verkleidung die Optik der Decke leiden könnte. 
GV Lienau-Jöhnk erkundigt sich, ob die Akustikplatten feuchteresistent sind und sich nicht 
verziehen. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Decke des Gemeinschaftshauses teilweise mit 
Akustikplatten zu verkleiden. Der Bürgermeister wird ermächtigt, den Auftrag zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 7 Gemeindearbeitstag 2023 

 
Der Gemeindearbeitstag findet am 07.10. statt. Der Bürgermeister informiert über den Ablauf und 
Verpflegung. Eine Einladung an alle Bürger wird in den nächsten Tagen verteilt. 
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TOP 8 Kommunale Wärme- und Kälteplanung; hier: Beschlussfassung über die Aufstellung 

eines Wärme- und Kälteplanes für die Gemeinde Neritz 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche der 
Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. Der Bürgermeister erläutert ausführlich die derzeitige Gesetzeslage. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einen kommunalen Wärme- und Kälteplan 
aufzustellen, wenn die Maßnahme gefördert wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 9 Überprüfung der Umgebungslärmrichtlinie Schleswig-Holstein 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche der 
Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. 
In der weiteren Beratung ergeben sich Fragen hinsichtlich der Berücksichtigung des Fluglärms, 
hinsichtlich der Messung der Lärmbelastung sowie eines möglichen Tempolimits auf der B 75. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeinde überprüft dem Lärmaktionsplan mit Stand vom 20.09.2018. Anschließend 
wird die Öffentlichkeitsbeteiligung durchgeführt. Die Träger der öffentlichen Belange (TöB) 
werden schriftlich beteiligt und die Bürger erhalten die Möglichkeit zur Einsichtnahme der 
Unterlagen durch eine 4-wöchige Auslegung der Amtsverwaltung. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 10 Terminfindung für Wegebereisung bzgl. Erstellung eines Gehweges B-Plan III 

 
Eine Terminfindung mit den Anwesenden gestaltet sich schwierig, daher wird der Bürgermeister 
diese per WhatsApp durchführen. 
 
 
TOP 11 Winterdienst 2023 

 
Der Bürgermeister berichtet, dass der Winterdienst der Gehwege gesichert ist. 
Im Weiteren berichtet GV Dabelstein über den Winterdienst der Straßen. Die bisherige Firma aus 
Grabau hat den Vertrag gekündigt. Andere Firmen wurden angefragt, es wurde ein Angebot 
abgegeben, aber ohne Bestestraße. Daher überlegt die Gemeinde, die Geräte selbst zu mieten. 
Hier wurden verschiedene Firmen angefragt. Eine Firma hat einen winterdiensttauglichen 
Radlader für die Wintermonate für insgesamt 8.600 € angeboten. Weitere Angebote stehen noch 
aus. Den Fahrer wird die Gemeinde stellen. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Wegeausschuss wird ermächtigt, den Auftrag für die Anmietung eines 
Winterdienstgerätes zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
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TOP 12 Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

 
a) Eine Einwohnerin berichtet, dass sie gern den Spielplatz verändern möchte um die Fantasie 

der Kinder zu fördern und anzuregen. Diese Maßnahme könnte durch Zuschüsse in Höhe 

von 70-80 % von Lotterien gefördert werden. Bedingung wäre, dass ein Verein den Antrag 

stellt. Für die Planung wäre ein Betrag von 5.000 € erforderlich Die Anwesenden nehmen die 

Ausführungen zustimmend zur Kenntnis und werden diese bei den Haushaltsberatungen 

berücksichtigen. 

b) Ein Einwohner erkundigt sich im Hinblick auf die Umgebungslärmrichtlinie, ob nicht ein 

Lärmschutzwall an der B 75 errichtet werden könnte. GV Dabelstein berichtet, dass damals 

ein Lärmschutzwall geplant war, dieser wäre jedoch mindestens 6 m hoch gewesen, sodass 

auf eine Errichtung verzichtet wurde. 

c) Ein Einwohner erkundigt sich, ob bei dem Termin am B-Plan Nr. 3 auch Einwohner 

teilnehmen können. Der Bürgermeister teilt mit, dass dies nicht vorgesehen ist. In diesem 

Zusammenhang merkt der Einwohner an, dass es bei den Einwohnern große Verunsicherung 

gibt, auch insbesondere einer möglichen Kostenbeteiligung. Auch wird über eine mangelnde 

Kommunikation berichtet. Der Bürgermeister verweist auf die regelmäßigen 

Bürgermeisterbriefe und die Einwohnerfragestunden in der Gemeindevertretung. Bei einer 

Gemeindevertretersitzung wurde explizit berichtet, dass die Anwohner keine Kosten zu tragen 

haben, da die Gemeinde über keine Satzung verfügt.  

d) Ein Einwohner verweist auf die Planung in der Gemeinde Rümpel im Hinblick auf PV 

Anlagen. Hier könnten die Einnahmen der Gemeinde verbessert werden, was dann allen 

Bürgern zugutekäme. Er regt an, dass auch Neritz sich mit der Thematik beschäftigt. 

e) Ein Einwohner merkt an, dass bei der Anmietung eines Gerätes für den Winterdienst noch 

beachtet werden muss, wo das Gerät steht, dass Streusalz beschafft werden muss und wer 

das Gerät fährt. Der Bürgermeister teilt mit, dass der Wegeausschuss auch diese Faktoren 

bedacht hat. 

f) Ein Anwohner erkundigt sich, ob die Gemeinde den Bürgern Laubsammelsäcke zur 

Verfügung stellen könnte. Der Bürgermeister teilt mit, dass das Thema Laubsammeln und 

Abfuhr im Wegeausschuss beraten werden soll. 

 
 
Die Tagesordnungspunkte 13) bis 14) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten. 
Die Öffentlichkeit verlässt nunmehr den Sitzungsraum. 
 
 
TOP 13 Grundstücksangelegenheiten 

 
./. 
 
 
TOP 14 Personalangelegenheiten 

 
./. 
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TOP 15 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht-öffentlichen Sitzungsteil 

 
Der Bürgermeister gibt die Beschlüsse aus dem nicht-öffentlichen Teil bekannt: 
 

 zu TOP 14: keine Beschlüsse 

 zu TOP 15: es wurden 3 Personen für den Winterdienst eingestellt. 
 
 
 
Die Sitzung wird um 21:10 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
  Bürgermeister Protokollführer 


